MEDIO: EXCELSIOR

SECCION: DINERO/EMPRESAS

PAGINA: 2

FECHA: 30/ENERO/2019





Pemex en la mira de calificadoras

emex no logra convencer sobre su recuperación a los analistas financieros y, por lo que vemos, tampoco alas agencias calificadoras. Ayer Fitch Ratings fue la primera agencia calificadora (falta ver qué dicen Moody's y Standard & Poor's) en degradar la calificación de la petrolera mexicana. La reducción en la calificación llevó a los

bonos de largo plazo en moneda extranjera de Pemex a BBB y a los bonos de largo plazo en moneda nacional los bajó a AA (mex).

EL SALVAVIDAS DE HACIENDA, AYUDÓ, PERO NO DETUVO.

La SHCP veía venir el golpe y, todavía, el lunes al filo de las 10 de la noche, lanzaba un salvavidas para Pemex. El salvavidas consistía en deducibilidades, una para la principal actividad de exploración y extracción, además de crearle un régimen fiscal especial para proyectos de recuperación de pozos maduras. Además, el equipo hacendario de Carlos Urzúa insistía en que la petrolera mexicana se mantendría con un gobierno corporativo.

Los esfuerzos de Hacienda no fueron suficientes para frenar el martillo que caía sobre los costos financieros de Pemex, pues recordemos que tan sólo este año, Pemex deberá refinanciar cinco mil 400 millones de dólares de deuda que se vence en mercados internacionales.

A PEMEX LE COSTARÁ MÁS REFINANCIAR LOS 5,400 MDD

Y ahora con la degradación en la calificación de deuda que le hizo Fitch, la compañía mexicana tendrá problemas para refinanciarse. Le será más costoso refinanciar los cinco mil 400 millones de dólares de este año, y más difícil convencer de su viabilidad operativa y financiera a los mercados.

Incluso, el propio presidente **López Obrador**, justo en su conferencia matutina, se quejaba de que la Reforma Energética no le había ayudado a Pemex, que no le habían producido ni un solo barril adicional de crudo y, por ello, las rondas donde se habían otorgado regiones para que las empresas privadas puedan explorar y extraer crudo, se suspendieron.

AGENCIAS, VEN INCIERTO FUTURO DE PETROLERA

Los mercados no saben bien a bien hacia dónde se dirige Pemex. Se lo hemos comentado en este espacio: la indefinición de
lo que quieren hacer con la petrolera, de si la quieren regresar
a su estado previo a la Reforma Energética, quizá no pueda lograrse. Pemex era una petrolera muy endeudada, con poca capacidad productiva, que necesitaba de alianzas para producir
nuevos proyectos con valor. En cambio, la dirección de Octavio
Romero en Pemex está buscando lo contrario: ir sola a la extracción y exploración, para elevar la plataforma de producción de
1.7 millones de barriles diarios a 2.4 millones de barriles diarios.

Además, Pemex comienza a hacer cuestiones que le son costosas, como adjudicaciones directas y la propia refinería de Dos Bocas, en Tabasco. Nadie duda de la buena intención de **Romero** en Pemex, pero los mercados no le están perdonando la indefinición y el participar en proyectos costosos. Fitch es la primera agencia calificadora en rebajar la deuda de la petrolera y me temo que no será la única, con lo cual el refinanciamiento de la deuda de cinco mil 400 millones de dólares de este año, será mucho más difícil y costoso.